

La T3RCERA

M I S I Ó N

Uninorte se extiende

EN ESTA EDICIÓN:

02 [Apertura Diplomado en gestión de negocios inmobiliario en alianza con la Lonja.](#)

[Lanzamiento diplomado en emprendimiento y fortalecimiento empresarial](#)

03 [Pisotón participará del primer Encuentro Latinoamericano de Experiencias en Aprendizaje Socioemocional](#)

[Pisotón anfitrión del Foro Regional: Educación más allá de las Fronteras, solidaridad regional para la garantía del derecho a la educación](#)

[Seguimos con Pisotón en la U!](#)

04 [Artículo: Uninorte impulsa el desarrollo económico de mujeres migrantes y comunidades de acogida en Barranquilla, Soledad, Cartagena y Santa Marta](#)

05 [Lanzamientos del Laboratorio de Impulso Económico](#)

06 [Galería de fotos](#)

Inteligencia Artificial en las organizaciones



Paola Alcázar H.
Directora de Extensión
palcazar@uninorte.edu.co

¿Qué de lo que haces hoy puede ser reemplazado por un robot?, esta pregunta debemos hacerla de manera permanente en las actividades laborales y cotidianas que realizamos. Y es que desde que nos despertamos estamos conviviendo con la inteligencia artificial (IA), cuando usamos el Air Fryer, nuestro celular, en las videollamadas o el uso del chat GP, que han permitido a las personas y por supuesto a las empresas

cambiar la forma de comportarse y crear valor.

Dentro del impacto de la IA en las organizaciones se destacan: ayudar a la **automatización** de tareas repetitivas y rutinarias; facilitar con la **toma de decisiones**; mejorar la **eficiencia en costos y tiempos**; **personalizar la experiencia** del cliente; detectar fraudes o amenazas de seguridad.

Algunos expertos consideran que la IA **puede reemplazar profesiones** como conductores; agentes de call center; operadores de máquinas; periodistas, diseñadores gráficos; entre otros.

Según la firma Deloitte, 9 de cada diez ejecutivos consideran que la IA puede desarrollar habilidades propias de la inteligencia humana y transformar su modelo de negocio.

El psicólogo Howard Gardner, propone desde la teoría de las inteligencias múltiples, la forma en que los seres humanos somos capaces de solucionar problemas y

brindarle a su medio social elementos importantes para su mejoramiento. Y es que justamente la IA no podrá reemplazar esta capacidad mencionada por el autor, así como, coartar nuestra creatividad, superar la parte más profunda del inconsciente humano y adquirir esas habilidades para la vida. Tenemos la capacidad de fortalecernos y superarnos ante los desafíos de la sociedad y en este caso, el gran reto será trabajar desde nuestras profesiones con la IA para no desaparecer en el mercado.



Apertura Diplomado en gestión de negocios inmobiliario en alianza con la Lonja

Uninorte a través del Centro de Educación Continuada y en alianza con la Lonja de Propiedad Horizontal, lanzan el "Diplomado en gestión de negocios inmobiliarios". **Una oportunidad para contribuir a la formación integral** de todo el equipo humano que hace parte del sector y que tienen el reto de enfrentar los desafíos de un mercado competitivo y que está siendo directamente afectado por factores políticos y económicos.

Es así, que prepararse y actualizarse a través de este programa que está diseñado de la mano de la Lonja, garantizando el sello de excelencia académica que nos caracteriza, en sus contenidos académicos y expertos facilitadores, aportará a la **consecución de sus objetivos y desarrollo de estrategias** que permitan dinamizar sus actividades en el mercado.



Lanzamiento diplomado en emprendimiento y fortalecimiento empresarial en alianza con Chemonics con recursos de USAID

El programa tiene como objetivo desarrollar **competencias emprendedoras** y promover la **integración socioeconómica** de la población migrante proveniente de Venezuela, colombiana retornada y comunidades de acogida de los municipios de Barranquilla y Soledad, mediante un proceso de formación y acompañamiento técnico- psicosocial.

Con el desarrollo de este diplomado, realizado en alianza con el Proyecto Oportunidades Sin Fronteras de USAID, **se crearán nuevos negocios y se fortalecerán los ya existentes**. Los emprendedores que participan en esta formación se convertirán en motor del crecimiento y de desarrollo para la ciudad, al pasar de la informalidad y la subsistencia a posiblemente generar nuevos servicios, productos y empleo.



Los emprendedores que participan en esta formación se convertirán en motor del crecimiento y de desarrollo para la ciudad.

Pisotón participará del primer Encuentro Latinoamericano de Experiencias en Aprendizaje Socioemocional



Primer encuentro latinoamericano de experiencias en aprendizaje socioemocional.

→ CONVOCATORIA ABIERTA

→ POSTULATE EN
CENTROCULTURALRECOLETA.ORG



Con el fin de reflexionar, conocer y compartir experiencias de aprendizaje socioemocional en ciudades latinoamericanas, tanto en instituciones de educación formal como no formal, se realizará el primer Encuentro Latinoamericano de Experiencias en Aprendizaje Socioemocional, el 14 y 15 de julio en Buenos Aires-Argentina.

En el seminario estará Ana Rita Russo de Sánchez - directora del Programa de Desarrollo Psicoafectivo y Salud Emocional Pisotón, compartiendo los

resultados de este Programa en Colombia y en los países de Latinoamérica donde ha llegado.

Además, habrá un espacio de participación remota, entre ellos, los paneles, para los cuales se abrió una convocatoria a organizaciones de educación formal y no formal a presentar experiencias en aprendizaje socioemocional, las cuales serán evaluadas para seleccionar las que se presentarán en estos paneles virtuales.

Si desea participar de la convocatoria puede hacerlo [AQUÍ](#).

Pisotón anfitrión del Foro Regional: Educación más allá de las Fronteras, solidaridad regional para la garantía del derecho a la educación

El evento organizado por la UNESCO, se realizará el 7, 8 y 9 de junio de 2023 en la Universidad del Norte, con el propósito de:

- Presentar las estrategias regionales y nacionales para la garantía del derecho a la educación de personas en movilidad humana.
- Identificar áreas de cooperación en torno a la evaluación de resultados de aprendizaje de estudiantes en movilidad humana.
- Proveer información significativa y evidencia para el fortalecimiento de los mecanismos de

coordinación y cooperación entre los países de la región, para el abordaje y garantía del derecho a la educación de las personas en situación de movilidad humana.

En el Foro Regional se espera la participación de las y los Ministros de Educación de la Región, autoridades educativas nacionales, el equipo de Education Cannot Wait, representantes de la academia y actores de la sociedad civil, organizaciones de personas refugiadas, migrantes, jóvenes y mujeres.

¡Seguimos con Pisotón en la U!

Con el fin de seguir contribuyendo al desarrollo integral de los niños y niñas, extendimos #PisotónEnLaU a los estudiantes de quinto semestre de psicología de la Universidad Cooperativa de Colombia sede Santa Marta, y a los estudiantes de décimo semestre de Psicología de Uninorte.

El diálogo giró en torno a la importancia del desarrollo psicoafectivo y la educación emocional desde la promoción y el acompañamiento a familias en condición de vulnerabilidad.



Uninorte impulsa el desarrollo económico de mujeres migrantes y comunidades de acogida en Barranquilla, Soledad, Cartagena y Santa Marta



Rocio Mendoza. Dir. Centro de Consultoría y Servicios rmanjarrez@uninorte.edu.co

En el marco del acuerdo celebrado entre ONU Mujeres y la Universidad del Norte, implementado gracias al apoyo solidario de la Oficina de Población, Refugiados y Migración del Departamento de Estado de los Estados Unidos (PRM), se viene desarrollado el proyecto: "Más allá de las banderas somos mujeres", con la participación y liderazgo de las divisiones académicas de Salud, Humanidades, Escuela de Negocios, Derecho, Ciencia Política y Relaciones Internacionales, con el apoyo del Centro de Consultoría y Servicios y el Centro de Educación Continuada.

El proyecto cuenta con el liderazgo de Ana Liliana Ríos, Dir. del Departamento de Salud Pública de Uninorte, y tiene como objetivo fortalecer el acceso a servicios de protección y promover la inclusión económica de las mujeres migrantes y de comunidades de acogida en Colombia.

Una de las líneas de trabajo es la activación del Laboratorio de Impulso y Empoderamiento Económico de las mujeres (LIE), que busca impulsar la empleabilidad y el emprendimiento de mujeres migrantes venezolanas, colombianas retornadas y de comunidades de acogida.

Para la directora del componente de Generación de Ingresos del proyecto, la profesora Mariangela López, adscrita al Centro de Emprendimiento de la Escuela de Negocios, desde donde se lidera el Laboratorio: "El LIE es una iniciativa de gran ayuda para las beneficiarias del proyecto ONU Mujeres, ya que les brinda mediante un modelo de trabajo integral y con un enfoque de género y migración, acompañamiento psicosocial y empresarial, formación en empleabilidad y el emprendimiento. El laboratorio trabaja de forma articulada integrando la oferta de la institucionalidad de cada territorio y los aliados privados y públicos que se han ido sumando a esta iniciativa con el fin de impactar la calidad de vida y entorno de las beneficiarias. Desde la Escuela de Negocios se trabaja en proyectos que tengan un triple impacto: social, ambiental y económico".

Esperamos seguir aportando al empoderamiento económico de las mujeres y contribuir a la igualdad de género. Es un gran privilegio poder entretejer vínculos y alianzas con el sector externo para la transformación social y empresarial en nuestra región Caribe, de la mano de ONU Mujeres y nuestros aliados.

Algunas de las actividades que se vienen adelantando son:



Formación en emprendimiento, en alfabetización financiera y digital, marketing digital y bancarización



Formación en empleabilidad



Apoyo económico a través de equipos e insumos



Apoyo en registro de hojas de vida en portales de empleo



Acompañamiento empresarial y psicosocial



Alianzas para el fortalecimiento de la comercialización

Lanzamientos del Laboratorio de Impulso Económico

Barranquilla. En el marco del evento: "Más allá de las banderas somos Mujeres: Por un mundo digital inclusivo", en alianza con la Oficina de la Mujer, Equidad y Género y el Centro de Oportunidades de Barranquilla.

La apertura estuvo a cargo del secretario de Desarrollo Económico de Barranquilla Juan Carlos Muñiz, la jefe de la Oficina de la Mujer Helda Marino y María Angela López, profesora de la Escuela de Negocios de Uninorte, y directora del componente de generación de ingresos del proyecto con ONU Mujeres.

La jornada contó con la presencia de invitados como:

Nathaly Lozano, desarrolladora SOA API en Pragma; Giomary Perozo, emprendedora beneficiaria del proyecto y Oscar Peñuela, jefe de la oficina de Inclusión y Desarrollo Productivo de la Alcaldía de Barranquilla, quienes participaron en un panel orientado a generar la conversación con las mujeres participantes del proyecto, sobre las oportunidades y retos que implica el mundo digital.



Posteriormente, las mujeres participaron en talleres de innovación digital pensados y diseñados para ellas, y conducidos por profesores de la Escuela de Negocios de Uninorte. Conoce más [aquí](#).



Santa Marta. Con la participación de Carlina Sánchez, Secretaria de la Mujer y Equidad de Género; Yunia Palacios Cuesta, Secretaria de Cultura; Carolina Tejada, ONU Mujeres; representantes de SENA y Cajamag, entre otros aliados del territorio.

El panel estuvo a cargo de Carolina Maldonado, CEO de EMBUDOX; Iván Calderón, Secretario Económico de Santa Marta; y Yesica Diazgranados, gerente del emprendimiento Churros Factory, quienes en sus diferentes intervenciones brindaron mensajes motivacionales y de inspiración para las mujeres.

Cartagena. Se realizó en alianza con la Oficina de la Mujer de Cartagena con un panel que tuvo como objetivo promover la conversación con las mujeres sobre las oportunidades y retos que implica el mundo laboral.

Contó con la presencia de María Andrea Romero-Directora Ejecutiva de Trenzas Consultores; Andry Carrasquilla, emprendedora beneficiaria del proyecto y Thomás Bustillo, comunicador social y encargado del seguimiento a la autonomía económica de emprendimiento y empleabilidad de la Oficina de la Mujer.

Soledad. Se hizo en alianza con la Alcaldía de Soledad y contó con la participación de Deiber Conrado, Secretario de Gestión Social y Robinson Morelo, director del Departamento Administrativo de Competitividad.

El encuentro tuvo como enfoque, la inclusión de la mujer en espacios laborales con la presencia de Cheryl Velásquez-Watemberg, Gerente de Estrategia y Mercadeo en RELIANZ Mining Solutions; Ingrid Ahumada, líder del equipo de Desarrollo de Negocios de InData Labs y también líder del capítulo Colombia de la comunidad Global Women in Data; Giovanna Pozo, emprendedora beneficiaria del proyecto y Yesenia Ocampo, jefa de la Secretaría de Talento Humano de la Alcaldía de Soledad (Atlántico).





Galería de fotos

Lanzamiento programa de formación e inclusión financiera para migrantes y colombianos retornados

La iniciativa de la Fundación Santo Domingo, la Fundación Hilton y Uninorte tiene una duración de tres años y comprende la formación gratuita en habilidades empresariales para 250 emprendedores, de los cuales 150, en una segunda fase, accederán a opciones de financiación. Conoce más información en el [Portal de Noticias Uninorte](#) *



Emprendedores migrantes y retornados junto a colaboradores de las fundaciones y Uninorte en el Restaurante 1966



Rector Adolfo Meisel durante su intervención



José Bedoya, director de Desarrollo Empresarial de la Fundación Santo Domingo.



Participante del programa

Las familias de Cúcuta se sumaron a “Jugar Todos los Días”

En el marco del programa Juntos Aprendemos y la Subactividad Juega Todos los Días de USAID, en el que Pisotón figura como aliado estratégico del consorcio conformado por la Fundación Carvajal, Partners of the Americans, ProAntioquia y Parque Explora, se dieron cita más de 100 padres que se sumaron a esta experiencia, donde se les presentó el Programa y se les motivó a vivir un taller de juego con sus hijas e hijos, así como conectarse con la estrategia y continuarla en casa. *

